

Chère Spinolienne, Chère Spinolien,

Le moment que nous vivons actuellement est sans précédent. Notre pays traverse une crise sanitaire inédite dans notre histoire contemporaine.

Durant cette période, certaines et certains nous ont quittés. Vous-mêmes avez peut-être perdu des proches : je vous adresse mes plus sincères condoléances. D'autres ont été atteints par le Covid-19 : j'espère que vous êtes, actuellement, rétablis ou en voie de guérison.

Notre vie quotidienne a été et est toujours bouleversée. Alors que nous ressentons le besoin de vivre auprès de nos proches pour partager, discuter, échanger, la nécessaire distanciation physique modifie nos vies amicales, sociales, culturelles, spirituelles. De nouveaux repères doivent se construire.

Certaines et certains d'entre vous ont été en première ligne : **MERCI !**

D'autres, très nombreux, ont initié et participé à des initiatives citoyennes et solidaires spontanées au service du plus grand nombre et sont venus en aide aux plus vulnérables. Ces actions sont l'expression de la fraternité spinolienne. À vous toutes et tous qui avez agi spontanément, sans compter les heures et les efforts : **MERCI !**

**À l'heure où ces lignes sont écrites, la situation s'améliore. Cette amélioration est le fruit des efforts collectifs et individuels fournis grâce au respect des gestes barrières. Restons prudents et vigilants.**

Comme Conseiller départemental, je me suis mobilisé auprès des pompiers, des personnels de santé, des personnes fragiles et isolées, des familles, des associations, des établissements scolaires. Le travail qui a pu être ainsi effectué a toujours été mené avec la constante exigence d'être à votre service.

Depuis le mois de mars, la crainte que la maladie ne vous touche et les effets du confinement pour vous toutes et tous m'ont préoccupé et continuent de me préoccuper quotidiennement. **La protection de la population face au virus est une priorité.** Ainsi, avec l'ensemble de la liste « A vous Epinay » qui reste inchangée, nous mènerons la campagne dans le strict respect de normes sanitaires rigoureuses (Charte sanitaire p 4).

Cette crise sanitaire s'accompagne d'une période de récession économique et d'une crise sociale qui touche et touchera l'ensemble de la population spinolienne. **Dans notre programme, nous avons déjà des éléments forts qui répondent à ces effets.** Nous devons poursuivre nos réflexions afin de proposer de nouveaux dispositifs d'urgence, notamment pour les familles, les jeunes, les personnes âgées et le tissu associatif.

Si nous avons déjà travaillé sur des propositions, nous continuons à penser que nous n'avons pas raison tout seuls. C'est pourquoi nous avons réalisé un questionnaire visant à déterminer vos besoins à l'issue de la période de confinement. Ce questionnaire a été mis en ligne sur notre site internet [www.avousepinay.fr](http://www.avousepinay.fr)

**Si en mars, il était nécessaire de changer de priorité, de méthode et de maire, en juin cela devient indispensable. Prenez soin de vous, prenez soin de vos proches.**

Avec vous !

DAMIER ALLOUCH

Avec

**Damien ALLOUCH**

Conseiller départemental de l'Essonne  
Vice-président du Service départemental  
d'incendie et de secours 91  
Canton d'Épinay-sous-Sénart

**On change  
de méthode !**

**On change  
de priorité !**

**On change  
de maire !**

**Le 28 juin :  
votons !**

**À vous  
ÉPINAY !**

Le Premier Ministre a annoncé que le second tour des élections municipales se tiendra le 28 juin si la situation sanitaire le permet.

Avec 43.09 % des voix, la liste « A vous Epinay » que j'ai l'honneur de mener est arrivée en tête, au premier tour des municipales, je vous remercie vivement de votre confiance.

**Au lendemain de ce premier tour, en raison du confinement dans lequel la France entière a été plongée, il nous a été totalement impossible de vous remercier. Je tenais à vous témoigner, aujourd'hui, ma reconnaissance.**

**Ces résultats marquent l'expression d'une volonté de changement dans la commune.**

# PENDANT LE CONFINEMENT

**Retrouvez quelques exemples d'initiatives de co-listiers de la liste « A vous Epinay » qui se sont engagés dans des actions de solidarité pendant la crise :**

## **VALÉRIE NEDAUD :**

À partir du mois d'avril, un réseau de couturières s'est mis en place. Grâce aux nombreux dons de tissus, nous avons commencé à fabriquer des masques « geste barrière ». Avec une trentaine de Spinoliennes, nous avons pu fabriquer plus de 4 000 masques qui ont été offerts aux habitants dans les pharmacies et aux autres professionnels de santé. D'autres réseaux se sont aussi organisés pour fabriquer des masques pour les jeunes. Nous avons vécu une véritable aventure collective !

## **LUDIVINE MALEK, DÉLICIA SOUKA :**

Nous avons participé à la préparation de repas pour les personnels soignants et pour les plus démunis. Des dizaines de familles se sont engagées dans cette action. La distribution a été assurée par des Spinoliennes et des Spinoliens. Ce sont près de 2 115 repas qui ont été préparés et distribués.

## **CONSTANT LEKIBY, GHISLAINE THUAUD :**

La solidarité entre voisins s'est très vite organisée. Nous savons que chacun s'est inquiété de la situation des personnes seules et vulnérables, habitantes à proximité de son domicile. D'un simple coup de téléphone, à l'organisation des courses, nous avons collectivement fait en sorte que personne ne demeure au bord du chemin.

## **HANANE GAZAL, DORA MEVA :**

Très vite les besoins alimentaires des familles les plus fragiles se sont révélés. Nous nous sommes rapprochés des associations de solidarités œuvrant déjà dans la ville. Nous avons intégré les équipes des bénévoles déjà très dynamiques. Nous avons aussi organisé des récoltes devant les supermarchés où la générosité spinolienne a pu s'exprimer très largement.



## **YACINE ANASSE, STÉPHANIE LEBEGUE :**

En plus des masques, au plus fort de la crise, les visières de protection ont permis de protéger les personnels soignants.

Sur notre territoire, une association a fabriqué des centaines de milliers de ces visières afin d'équiper celles et ceux qui étaient en première ligne.

À Epinay-sous-Sénart, nous avons été des dizaines de familles mobilisées pour monter 10 000 visières avant qu'elles ne soient envoyées dans les hôpitaux.

## **FULA MESIKA, KELTOUMA SEMGANI :**

Faire les devoirs et les leçons pendant la période de confinement n'a pas été simple à gérer pour les familles. Nous ne sommes pas des professionnels de l'éducation. Un réseau d'aide s'est mis en place sur les réseaux sociaux. Le corps enseignant de la commune nous a vraiment aidés. Malheureusement durant cette période de confinement, les inégalités scolaires se sont développées. Des moyens fort ambitieux seront à déployer dans les semaines et les mois à venir.

## **KHELAF BENIDJER, EMMANUEL GAUVRY, SAMI HEDJEM, SAMIR SLIMANI :**

Toutes les familles ne possèdent pas un ordinateur ou une tablette. Le Département a prêté plus de 300 tablettes pour les élèves du collège et des écoles primaires. Comme ce n'était pas suffisant nous avons réparé de très nombreux ordinateurs, et nous avons pu fournir aux familles du matériel informatique.

*Plus de 500 personnes se sont inscrites sur le groupe Facebook et sur le groupe Whatsapp Epinay Solidaire. Cette initiative a permis de mobiliser des centaines de personnes pendant le confinement. L'un des initiateurs de cette page répond aux questions.*



# PENDANT LE CONFINEMENT

**Les professionnels de santé, les acteurs associatifs et les citoyens se sont mobilisés pendant le confinement. Nous n'avons pu lister toutes les initiatives. Voici quelques témoignages de cette formidable solidarité :**

## Témoignages d'habitants

### HÉLÈNE (infirmière) :

La crise sanitaire a mobilisé l'ensemble des professionnels de santé de manière exceptionnelle. Dans les premières semaines, au plus fort de la crise le manque de matériel s'est dangereusement fait ressentir. Damien Allouch s'est démené pour nous trouver des masques, du gel hydro alcoolique et d'autres matériels de protection.

### MARIE GILLES, GAEL, SOPHIE :

Dans nos résidences vivent de nombreuses personnes âgées seules. Nous nous sommes mobilisés pour faire leurs courses ou tout simplement pour leur parler. La solitude et l'isolement a beaucoup pesé pour nos anciens.

### LAURENCE :

Entre le lavage, la découpe, le repassage et la couture, ce sont plus d'une trentaine de bénévoles qui se sont mobilisés pour fabriquer des milliers de masques proposés aux pharmaciens pour qu'ils les distribuent gratuitement aux habitants de la commune.

### PHILIPPE (président d'association) :

Certaines familles sont dépourvues de matériel informatique. En lien avec la Préfecture de l'Essonne, nous nous sommes organisés pour imprimer les devoirs des élèves envoyés par les enseignants. Les parents nous transmettaient les devoirs, nous les imprimions, les mettions dans les « boîtes à livres » puis nous prévenions les parents pour qu'ils viennent les récupérer.

### MICHELLE :

Heureusement que la solidarité s'est exprimée dans la ville. Être seule pendant de si longues semaines a été très compliqué à vivre. D'autres séniors n'ont pas eu la chance d'avoir des voisins comme les miens.

### BRAHIM :

Je ne pouvais pas rester sans rien faire pendant la crise. J'ai proposé aux soignants de venir réparer leurs véhicules dans le garage associatif. Le montant de la réparation a été reversé entièrement à une association caritative (près de 20 véhicules de soignants ont été réparés à cette occasion).



### CHRISTEL :

Les enfants se sont eux aussi mobilisés ! Ils ont exprimé leur gratitude sous forme de dessins sur les couvercles des poubelles afin de remercier les agents du SIVOM.

Les petits artistes se sont aussi adressés aux personnes âgées de la maison de retraite de la commune, ainsi qu'aux pompiers du centre de secours et au personnel soignant de l'hôpital de Villeneuve-Saint-Georges.

## INTERVIEW DE KAMEL :

### Comment vous est venue l'idée de créer ces groupes ?

Dès les premiers moments de la crise sanitaire, nous savions que cela créerait des difficultés pour les habitants de la commune.

Nous avons constitué un groupe sur la messagerie Whatsapp et en parallèle, le groupe Facebook Epinay Solidaire. Au début nous avions peu de membres, mais très vite le nombre de personnes, qui se sont inscrites, a augmenté.

### Vous avez initié des actions ?

Notre objectif était de valoriser et de soutenir les élans de solidarité et de

les faire connaître par le plus grand nombre.

Après chacun était libre de s'inscrire dans telle ou telle action.

### Votre groupe est né entre les deux tours de l'élection municipale. Étiez-vous politisés ?

Les actions d'Epinay Solidaire étaient et sont désintéressées. Elles n'obéissent à aucune « demande » politique.

Les actions sont autonomes les unes par rapport aux autres et sont totalement indépendantes.

Epinay Solidaire ne soutient aucun candidat.

### Existe-t-il une action dont vous êtes particulièrement fier ?

Ce dont je suis fier, c'est d'avoir vu naître et s'amplifier cette solidarité et toute cette générosité s'exprimer dans la ville.

Pendant le confinement beaucoup d'habitants se demandaient comment se rendre utile et ne savaient pas vers qui se tourner.

Si cette initiative, sur les réseaux sociaux, a permis aux habitants d'agir alors qu'ils ne l'auraient pas su autrement, j'en suis très heureux.

# RÉSULTATS PREMIER TOUR

Le 15 mars dernier, vous avez voté à **43.09%** pour notre liste. Nous vous en remercions ! Veuillez trouver les résultats par bureau de vote et pour l'ensemble de notre ville :

Élection municipale 1 <sup>er</sup> tour		Inscrits	Votants	Blancs et nuls	Exprimés	Mouvement citoyen Spinozien M. LEB CIR		Engagés ensemble pour Epinay M <sup>me</sup> DELAUNAY		À vous Epinay M. ALLOUCH		Epinay Passionnément M. PUJALS	
Bureau de vote n°1	Groupe scolaire de la Croix- Rochopt	838	437	12	425	9	2,1%	25	5,9%	165	38,8%	226	53,2%
Bureau de vote n°2	Groupe scolaire Erel	1104	515	11	504	42	8,3%	55	10,9%	251	49,8%	156	31,0%
Bureau de vote n°3	Groupe scolaire Daudet	950	459	15	444	36	8,1%	44	9,9%	197	44,4%	167	37,6%
Bureau de vote n°4	Ecole élémentaire Pré aux agneaux	769	375	13	362	17	4,7%	11	3,0%	174	48,1%	160	44,2%
Bureau de vote n°5	Ecole élémentaire Brassens	935	453	11	442	61	13,8%	100	22,6%	192	43,4%	89	20,1%
Bureau de vote n°6	Ecole élémentaire Talma	747	337	10	327	5	1,5%	45	13,8%	98	30,0%	179	54,7%
Bureau de vote n°7	Ecole maternelle Daudet	897	353	5	348	19	5,5%	52	14,9%	152	43,7%	125	35,9%
EPINAY-SOUS-SENART		6240	2929	77	2852	189	6,6%	332	11,6%	1229	43,1%	1102	38,6%

## CHARTRE SANITAIRE

En raison de la crise sanitaire, nous avons décidé d'établir une charte sanitaire afin de protéger l'ensemble des habitants et habitantes, tout en garantissant la tenue d'une expression démocratique essentielle pour l'avenir de notre commune.

Cette charte est évolutive, et les conditions sanitaires pourront nous amener à la modifier.

### "La presse en parle"

#### ACTIONS MILITANTES DANS LES RUES DE LA VILLE

Notre équipe ira dans la rue, à votre rencontre, pour expliquer notre programme. Cependant, nous ne pourrions pas le faire de la même manière que nous l'avons fait cet automne et cet hiver.

- ▶ Le port du masque sera obligatoire - Visière conseillée.
- ▶ Nous privilégierons les déambulations pédestres dans la ville sans rendez-vous en point fixe.

- ▶ Si vous nous arrêtez pour nous poser une question, une distance d'1.5 m sera requise entre vous et le candidat-militant-soutien. Nous serons vigilants quant au risque d'attroupement.

#### DISTRIBUTIONS DE TRACTS

- ▶ Bâtiments collectifs : L'utilisation d'un «ouvre-porte sans contact» individuel sera systématique pour accéder à l'intérieur des bâtiments. Il sera également demandé aux distributeurs de

tracts qu'ils se lavent les mains avant de sonner à un interphone, avant d'ouvrir la porte et avant de les distribuer. Une fois la distribution effectuée, la même opération sera effectuée.

- ▶ Maisons individuelles : Les tracts seront mis directement dans la boîte aux lettres comme l'usage le veut. Dans le cas où l'on vous croiserait, le tract ne vous sera pas remis en main propre, mais sera déposé dans votre boîte aux lettres.

**NE LAISSEZ PAS  
LES AUTRES  
DÉCIDER  
POUR  
VOUS !**



- ▶ Vous ne serez pas présent le 28 juin, ou vous ne pouvez pas vous déplacer, envoyez-nous un mail à [jeparticipe@avouspinay.fr](mailto:jeparticipe@avouspinay.fr) pour que nous établissions ensemble une procuration.
- ▶ Vous avez eu ou vous aurez 18 ans entre le 15 mars et le 28 juin ?  
N'oubliez pas que vous pouvez voter le 28 juin !